

TEXTE

LEÇON 1

Une interview avec Temmy: Temmy, 15 ans, adore les radios pour les jeunes

Temmy est un adolescent de 15 ans. Ses parents sont d'origine algérienne. Lui, il est né et il habite en France.

Temmy, est-ce que tu écoutes souvent les radios pour les jeunes?

– Oh, oui! J'adore mais je n'écoute pas toutes les radios pour les jeunes, j'écoute surtout *Génération Hit*.

Qu'est-ce qui te plaît le plus dans Génération Hit?

– J'écoute cette radio parce qu'on y passe de la musique toute la journée. Pour moi, c'est la radio la plus intéressante! Ils passent du R&B et c'est mon style! Sur les autres radios, il y a des animateurs¹ qui parlent beaucoup, qui racontent plein de trucs² mais moi, ça, ça m'énerve. J'aime moins quand on parle tout le temps sur une radio. En plus, il y a trop de pub.



Sabine Prudent

Quand est-ce que tu as le temps d'écouter la radio? Tu vas au collège toute la journée!

– J'écoute le matin, avant de partir au collège et un peu le soir quand je rentre et quand je n'ai pas trop de devoirs. Ça fait une demi-heure par jour. Avant, j'écoutais plus le soir mais j'ai arrêté parce que je n'aime pas la libre antenne, quand les jeunes racontent un peu n'importe quoi³. En plus, mes parents n'étaient pas trop d'accord pour le soir parce que je devais aller à l'école le lendemain. Et puis l'année dernière, on a eu vraiment beaucoup de devoirs! Mais j'ai des copains, ils écoutent plus que moi: il y en a qui écoutent tous les soirs jusqu'à minuit. Avant, j'étais un fan des Beatles et là, c'était dur de trouver des radios où on passait les Beatles.

Pourquoi est-ce que tu n'aimes pas la libre antenne?

– Parce qu'il y a surtout des jeunes qui téléphonent pour raconter des choses sur le sexe et ça ne m'intéresse pas, c'était trop vulgaire. Mais j'ai beaucoup de copains et de copines qui écoutent la radio libre tous les soirs. L'autre jour, j'ai écouté et vraiment, j'ai trouvé que ce que les jeunes racontaient, c'était idiot! Moi, je n'ai pas envie de téléphoner et de raconter des trucs comme ça! En plus, il y a des animateurs comme Difool et Romano sur *Skyrock*, ils parlent comme les jeunes, mais eux, ce ne sont pas des jeunes et je trouve ça un peu bête.

Tu ne trouves pas que c'est important pour les jeunes de parler de leurs problèmes intimes?

– Si. Mais moi, ça me gêne⁴! C'est trop détaillé⁵ et je trouve qu'on ne doit pas parler de ça en public⁶ à la radio.

Et tu aimes écouter les informations⁷ ?

– Oui, bien sûr. J'aime bien savoir ce qui se passe dans le monde⁸.

Annotations:

1 un animateur, une animatrice [ɛnanimatœr/ynanimatris] ein Moderator/eine Moderatorin – **2 un truc** [ɛtryk] ein Ding – **3 n'importe quoi** [nɛpɔrtkwa] *des bêtises* – **4 ça me gêne** [samɔʒɛn] *hier*: es ist mir peinlich – **5 détaillé** [detaje] ausführlich – **6 en public** [ɑpyblik] in der Öffentlichkeit – **7 les informations** (f.) [lesɛfɔrmsjɔ] *hier*: die Nachrichten – **8 le monde** [ləmɔ̃d] die Welt

A vous.

a *Ecris une interview entre deux jeunes:*

- un jeune écoute surtout la libre antenne ;
- un jeune déteste la libre antenne.

Utilise le tableau «On dit» dans ton livre à la page 17.

b *Tu es Temmy: tu écris une lettre en français à ta correspondante allemande. Tu lui parles des radios jeunes en France et de ce que tu aimes ou n'aimes pas dans ces radios.*